

Ciencia&Sociedad

\$7.500 millones

es el monto aprobado por el Consejo Regional del Biobío para construir el Planetario Regional.

Natalia Quiero Sanz
natalia.quiero@diarioconcepcion.cl

480 DÍAS ES EL PLAZO APROXIMADO PARA LA CONSTRUCCIÓN

Planetario Regional: instalan la primera piedra del emblemático proyecto para Biobío

El Planetario Regional es una realidad en Concepción: este martes 17 de junio se colocó la primera piedra para construir el edificio en la Universidad del Bío-Bío (UBB) y convertir a la Región en la primera al sur de la Metropolitana en contar con un espacio de esta índole, tras el Planetario Chile de la Universidad de Santiago que se inauguró en 1980.

El hito, celebrado por autoridades locales y académicas junto a la comunidad universitaria y aledaña, consolidó más de una década de esfuerzos para materializar la idea nacida en la casa de estudios estatal y que para este 2025 adjudicó el financiamiento necesario para su ejecución tras la aprobación del Consejo Regional del Gobierno Regional del Biobío.

Este 17 de junio se celebró un hito que tiene tras de sí más de una década de historia para tener en la Región al primer espacio de esta índole al sur de la Metropolitana, el que se emplazará en la estatal UBB donde nació la idea y estará abierto a toda la comunidad, con foco especial en escolares. La proyección es impulsar el desarrollo científico, social y cultural local.

Para la comunidad y el desarrollo local

El autor y coordinador institucional del proyecto Planetario Regional en la UBB, doctor Erik Baradit, expuso que \$7.500 millones es el presupuesto aprobado y 480 días el plazo proyectado para construir un recinto de casi 1.700 metros cuadrados y dotado de moderna infraestructura en el campus de la UBB.

Ahí convergerán la ciencia y el conocimiento del Universo con diversas expresiones del saber y actividades, esperando impactar a miles de personas cada año e impulsar el desarrollo científico, social y cultural local.

"Fueron 12 años de estar en este camino, muchas personas nos acompañaron, fui perseverante. Hemos tenido que trabajar con diferentes Gobiernos Regionales y consejeros, pero todos nos apoyaron siempre", relató al respecto el académico sobre un proyecto que ahora se construye y afirmó que "es para la comunidad, no para la Universidad, principalmente para escolares y la comunidad penquista, la Región del Biobío y el sur de Chile".

En este sentido, el rector de la UBB, doctor Benito Umaña, manifestó que es "un hito relevante para la Universidad y para la comunidad aledaña, es un trabajo mancomunado, y también es un proyecto relevante para la ciudad, para la Región y sin duda para el país". Y sostuvo que "es un hito desde el punto de vista de la descentralización, algo que siempre anhelamos, pero que se va a provocar en la medida que generemos



FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

AUTORIDADES LOCALES Y ACADÉMICAS celebraron la puesta de primera piedra del Planetario Regional, en un hito encabezado por el gobernador regional, el rector de la UBB, y el autor y coordinador institucional del proyecto.

oportunidades y espacios como el que se está desarrollando a través del Planetario Regional".

En este sentido, destacó que hace parte del desarrollo dentro del programa de Parque Urbano que trabaja la UBB con participación de diversos actores. Además, el Planetario Regional se unirá a un circuito científico, educativo y cultural que incluye espacios como el Teatro Regional, la Casa del Arte y Campus Patrimonial de la Universidad de Concepción,

el Museo de Historia Natural de Concepción, y el Parque Zoológico y Parque Nacional Nonguén.

Y el impacto social y para potenciar el atractivo turístico de Concepción y la Región fue especialmente valorado por el gobernador regional del Biobío Sergio Giacaman. "Desde el Gobierno Regional valoramos este proyecto y por lo mismo hicimos todo lo que hicimos para que pudiera ocurrir. No contaba con presupuesto para este año y le planteamos al Consejo

Regional realizar una modificación presupuestaria por un monto importante, más de mil millones de pesos, y eso permitió que estemos hoy día realizando la instalación de la primera piedra".

También el alcalde de Concepción Héctor Muñoz destacó al proyecto como autoridad y vecino de Collao, área donde está la casa de estudios: "nos parece muy positivo y de gran impacto para un amplio sector de la comuna, para el Gran Concepción y la Región".